
令和５年度 ７月各務原市教育委員会会議 教科書採択 議事録 

◆議 第２６号 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について 

◎書写がよくできていると感じた。動画がすばらしく、児童はこれを見て学習を進めていくことができ

る。YouTubeで勉強する感覚に近いのかなと思う。 

◎地図帳は、帝国書院を使ってみたいと思った。各ページの説明部分が分かりやすい。海の色は東京書籍

の方がいいと感じたが、その他全般的に、帝国書院の色合いの方がよいと感じた。 

◎中学校用教科用図書の英語の発行者を教えてほしい。 

Ａ．現在、中学校が使用している教科書は東京書籍になります。また、中学校は来年度採択替えの年とな

ります。 

 

教育長：議 第２６号について、原案通り承認いただける方は挙手をお願いします。 

委 員：（全員挙手）異議なし 

⇒議 第２６号を承認 

 

 

◆議 第２７号 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について 

教育長：委員さんによっては、小学校で使う教科書会社と中学校で使う教科書会社が異なることについ

て、気になっているのではないかと思う。本来、教科書採択というのは、小学校は小学校だけで

採択をするものである。中には、小中で同じ教科書会社を採択している教科もあるが、調査研究

員は、今回、小学校の教科書のみを見ているので、小中で異なる教科書会社を採択していること

はありえる。来年度の中学校英語教科書の採択替えでは、変わる可能性はある。そのことについ

ては、理解していただきたい。 

◎英語は、これまで東京書籍か三省堂を採択していた。全国的に見ても採択率は高いのではないかと思

う。基本は中学校を参考にしていることを踏まえると、まったく違うコンセプトの教科書を採択してい

くのは、教育上よくないのではないか。社会だと異なる見方もあるので、いいのだと思う。あえて小中

接続せずに、こういう価値観もあると提示していくのはよいと思う。しかし、これだけ日本人の「英語

嫌い」が騒がれている中で、そこを分離する意味合いがどこまであるのかなと感じる部分はあります。 

 

教育長：その通りでございます。他の方も同じことを思うことかと存じます。ご意見ありがとうございま

す。 

 

教育長：議 第２７号について、原案通り承認いただける方は挙手をお願いします。 

委 員：（全員挙手）異議なし 

⇒議 第２７号を承認 


